

さいたま市立慈恩寺小学校令和5年1月6日 1月号

〒339-0009 さいたま市岩槻区慈恩寺259

TEL 048-794-1140 / FAX 048-795-0377 学校 Web ページ URL: http://jionji-esaitama-city.ed.jp/

「自信」をつけるために

校 長 笠原 芳美

皆様、新年あけましておめでとうございます。

子どもたちは、新たな気持ちで3学期をスタートしたこととでしょう。2023年の干支、卯(う)はいわゆる「うさぎ」です。一説によりますとぴょんぴょんはねるうさぎにあやかり飛躍の年、また、成長の象徴ともいわれています。コロナ感染やインフルエンザの流行も懸念されますが、子どもたちが成長できるように、慈恩寺小学校教職員一丸となって教育活動を充実させてまいります。引き続き、本年も御理解、御協力をお願い申し上げます。

始業式では「自信をつける」ために、自分の目標をもつこと。自分で計画を立てること。そして、自分で考えて行動すること。を子どもたちに話しました。4月の学校だよりは「笑顔と自信」というタイトルでスタートしました。一年のまとめの3学期に、子どもたちに「自信」をつけて、次年度を迎えるようにしたいと考えたからです。

きっかけとなったのは、1月2日、3日に行われた箱根駅伝です。我が家では、毎年この箱根駅伝を観戦することがお正月の楽しみの一つとなっています。今年も、2日間テレビの前で応援していました。シード校の10校と予選会を勝ち抜いた10校を加えた20校の大学がこの大会に向けてたくさんの練習を重ね当日を迎えます。第99回を迎えた箱根駅伝の歴史には、優勝校、または強豪といわれていた大学も低迷期を過ごした大学が少なくありません。では、その低迷期をどのようにして復活したのか。ヒントは監督たちの話の中にありました。今年、大学駅伝3冠に輝いた駒澤大学の大八木監督は、これまでは監督が主体となり、愛情をもち、厳しい練習を行っていたそうです。しかし、ある時から勝てなくなってしまった。大八木監督は、これまでの練習方法を見直したそうです。そして、監督に部員たちが必死についていく練習方法から部員が主体となる方法に変えていったそうです。部員たちに目標をもたせる、練習計画を立てさせるようにしたそうです。すると、部員たちが自分たちのチームを強くするための練習メニューを率先して考え、練習に臨むことができるようになり、自分に自信がもてるようになったことで成果もあがっていたようです。部員主体の変えていくために大切にしたことは、監督が部員たちに話しかけること。部員たちの話に耳を傾けること。つまり、たくさん会話を行ったということだそうです。これは、私たち教員、保護者である大人たちが子どもを育てる、教育する上でも同じです。

子どもたちに「自信」をつけさせるために、私たち慈恩寺小学校の教職員も、子どもたちの話に耳を傾けること。そして、たくさん会話をしていきたいと再確認できた箱根駅伝でした。御家庭でも、たくさん会話をして、子どもたちのよいところをほめ、子どもたちに自信をつけさせていただけるとありがたいです。

来年2024年の箱根駅伝は、第100回記念大会です。どんな感動がうまれるのか、今から楽しみです。

	曜	行事予定等	下校予定時刻	
日		1) 争 7 处 守		2 年生
- 1	日	元日 冬季休業日		
2	月	振替休日		
3	火	休日 「給食をおいしく食べよう」		
4	水	・給食前にせっけんで手をよく洗おう。		
5	木	・好き嫌いなく食べよう。		
6	金	3学期始業式・特別日課(なし)3時間・一斉下校・ :40下校・安全点検	11:40	11:40
7	土			
8	日	2月の安全点検の結果、異常はありませんでした。		
9	月	B週・成人の日		
10	火	特別日課3時間・書きぞめ競書会4年・11:25下校	11:25	11:25
11	水	学級の時間・書きぞめ競書会5・6年・給食開始・委員会活動・さいたま市学習状況調査3・4年	15:00	15:00
I 2	木	じっくり・さいたま市学習状況調査5・6年・書きぞめ競書会3年 SC・SSW	14:40	15:30
Ι3	金	ABC・避難訓練・教育相談日 中	15:00	15:00
14	土			
15	日			
16	月	A週・生活振り返り週間・保健指導・衛生検査・慈小っ子タイム 中	15:00	15:00
17	火	ABC·PTA 第3回常任委員会 中	15:00	15:00
18	水	児童集会(給食委員会)・クラブ活動	15:00	15:00
19	木	じっくり・食育の日	14:40	15:30
	金	ABC・3年校外学習(見沼くらしっく館・市立人形博物館)	15.00	15:00
20	並	特別支援教育岩槻区作品展(~22 日)(コミュニティセンターいわつき) 中	15:00	13.00
2 1	土	土曜チャレンジ・特別支援教育岩槻区作品展		
22	日	特別支援教育岩槻区作品展		
23	月	A週・読書・集金日・身体計測 (5・6年)・ノーメディアデー 中	15:00	15:00
2 4	火	ABC・身体計測(3・4年)	15:00	15:00
2 5	水	うたごえ集会(鼓笛バンド引継ぎ式)・クラブ活動®・未来くるワーク	15:00	15:00
		校内書きぞめ展(16:00~16:30)・身体計測(1・2年)	13.00	13.00
26	木	うたごえ集会・未来くるワーク・校内書きぞめ展(16:00~16:30) ・身体計測(たんぽぽ) SC	14:40	15:30
2 7	金	ABC・未来くるワーク・校内書きぞめ展(16:00~16:30)	15:00	15:00
28	土	市書きぞめ展(うらわ美術館)		
29	日	書きぞめ県中央展(飯能)		
3 0	月	B週・読書・教科等部会・放課後チャレンジ	15:00	15:00
3 I	火	ABC・5年さいたま読解カチャレンジ・新入学児童保護者説明会	15:00	15:00
行 事 予 定 等				
I	水	お話朝会・委員会活動	15:00	15:00
2	木	じっくり	14:40	15:30
3	金	ABC 中	15:00	15:00
6	月	A週・保健指導・衛生検査・昼読書中	15:00	15:00
7	火	ABC・重点清掃の日	15:00	15:00

※SC(スクールカウンセラー)、SSW(スクールソーシャルワーカー)、ICT(ICT活用補助員)、中(慈恩寺中兼務教員:6年授業参加):変更もあります

【お知らせ】

I 月より、たんぽぽ学級のスクールアシスタントとして勤務していた 久保 景子 が教諭となりました。担当は、3年生以上の書写、3年生算数少人数、たんぽぽ学級補助等となります。今後のたんぽぽ学級補助には、久保教諭の他にスクールアシスタント、教務担当、校長、教頭も入ります。御理解、御協力をよろしくお願いいたします。

インターネット上での出会いの危険性について

埼玉県教育委員会

インターネット上には、面識のない人と知り合い、気軽に交流できるサービスがたくさんあります。 しかし、そうしたサービスで知り合った人と実際に会って、トラブルに巻き込まれてしまう事案もた びたび発生しており、見逃せない問題となっています。

面識のない人と知り合うことが多いサービスと、 サービス上にいる悪意のある人物について

インターネット上で、面識のない人と知り合うことが多いサービスとしては、以下の3つがあげら れます。

·SNS

多くのSNSにはDM(ダイレクトメッセージ)という、特定の利用者と個人的にやりとりできる 機能がついており、面識のない人から突然このDMが送られてくることも珍しくありません。

・オンラインゲーム

複数名でチームを組んでプレイするオンラインゲームでは、SNSなどで一緒にプレイする仲間 を募集することもあります。チーム内では、電話のようにおしゃべりができるボイスチャット という機能を使ってゲームをプレイすることもあり、そこで意気投合して個別の交流につな がっていくというケースもあります。

コミュニティアプリ コミュニティアプリでは、同年代の人や同じ趣味を持つ人を探して、やりとりすることができま す。年齢制限が設けられているものもありますが、簡単に年齢を偽れるものも多く、学生限定の アプリを社会人が利用しているといったケースも少なくありません。

このようなサービスを使っている人の中には、**サービス上で出会った人を誘い出すことを目的とし** ているような、悪意のある人物もいます。こうした人物の中には、同性や同年代の人物を装い、時間 をかけてやりとりを重ねて、相手との信頼関係を築いてから誘い出すような人もおり、信用して会い に行くと、誘拐されたり性的被害を受けたりすることもあります。





D子 16歳 〇〇県の 高校生です



インターネット上のやりとりでは相手の 様子が見えません。そのため、**性別や年** 齢、顔写真などのプロフィールを簡単に 偽ることができるのです。

こんな投稿に注意しましょう

上で紹介した悪意のある人物がターゲットにするこ とが多いのが、 ネガティブな投稿をしている人です。 SNSなどで「家出したい」「寂しい」「つらい」と いった投稿をしている人を見つけるとメッセージを送 り、やさしい人のふりをして相談に乗って、自分のこ とを信用させてから誘い出そうとするのです。

もう嫌だ こんな家早く 出たい……

大丈夫? よかったら相談 に乗るよ



メッセージ



インターネットには犯罪行為などを目的とした悪意のある人物もいること、イン ターネット上ではプロフィールを簡単に偽ることができることをしっかりと頭に入 れて、インターネットを利用しましょう。

※大海郭は、埼玉県教育委員会の番折により、DITCDEW株式会計が作成したものです。



コミュニティ・スクール通信 NO.2

<さいたま市コミュニティ・スクール 横断幕設置> 「地域とともにある学校づくり」及び「学校を核とした地 域づくり」に向けて、さいたま市コミュニティ・スクール 推進協議会で決定したスローガン『子どもの未来、地域の 未来をつくる「さいたま市コミュニティ・スクール」』を 掲載した横断幕を正門横に設置しています。



<第2校舎の屋上防水他、校舎外部改修工事終了>

夏季休業期間より進めていた本校第2校舎の屋上防水他、校舎外部改修工事が11月末をもって終了しました。 児童をはじめ、保護者・地域の皆様には、今しばらく御不便をおかけいたしておりましたが、無事に終えることができ、美しい校舎の姿へと蘇りました。長期間に渡り、保護者・地域の皆様の御理解・御協力をありがとうございました。

慈小っ子アルバム

慈恩寺小の教育活動を一部紹介していきます!!



I I / 29 (木) アウトリーチコンサート 全校児童を対象に、アンサンブル・ショコ ラの皆さんが美しい歌声を披露してくださ いました。

> 11/30(金) 3年未来くる先生 木目込み人形体験を通して、岩槻の伝統 文化に触れる学習を実施しました。



I 2∕8(木)5年校外学習 「クリクラ」と「春日部みどりの PARK」を 見学し、工業生産の仕組みや最新の農業テ クノロジーについて学習しました。



12/23(金)2学期終業式 新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点 から、終業式や始業式、各種児童朝会等で オンライン配信が活用されています。この 日も、校長先生のお話や校歌斉唱、児童表 彰等が、校長室から各教室へオンライン配 信されました。

<新型コロナウイルス感染症対策に係る対応について:お願い>

I 2月頃から、お子様本人や御家族の風邪様症状を含む体調不良が増えております。症状としては、発熱以外にも咳や鼻水、喉の痛みといった報告が多くみられました。

御家庭におかれましては、引き続き検温等を実施し、体調管理に御配慮ください。発熱や発熱以外の風邪様症状等、体調 に変化があった場合は、医療機関に御相談いただきますよう、御理解、御協力をよろしくお願いいたします。